

Declaración del CIE sobre la necesidad de proteger al personal de salud contra la violencia de género tras el trágico asesinato de una doctora en la India

16 de agosto de 2024 - Tras la horrible violación y asesinato de una médica en prácticas en el RG Kar Hospital and Medical College de Calcuta, el Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) expresa su gran preocupación por los crecientes niveles de violencia de género contra los profesionales de la salud en todo el mundo.

Tras la tragedia ocurrida en la India, profesionales de enfermería, estudiantes de enfermería y partería del estado de Bengala Occidental se han sumado a las protestas y respaldan una huelga de la Federation of Resident Doctors Association (FORDA) que reclama justicia inmediata para la víctima, y que el gobierno acelere la investigación, imponga la pena más severa a los acusados y promulgue leyes para proteger a los profesionales de la salud mientras estén de servicio. Alrededor del 30% de los médicos y el 80% de los profesionales de enfermería de India son mujeres.

La Dra. Pamela Cipriano, presidenta del CIE, declaró:

"El CIE envía sus condolencias y su apoyo a nuestros colegas médicos de la India. Estamos conmocionados e indignados por esta trágica noticia, pero desgraciadamente no carece de precedentes. La India tiene un importante historial de violencia de género y de ataques a los trabajadores de la salud y apoyamos a nuestros colegas de la India en su petición de una legislación que proteja a los trabajadores de la salud en el lugar de trabajo y que ponga fin a toda violencia de género.

Toda persona tiene derecho a trabajar en un entorno seguro y, como hemos manifestado en nuestra declaración de posición sobre la [prevención y gestión de la violencia en el lugar de trabajo](#), apoyamos la elaboración de políticas que reflejen una "tolerancia cero" frente a la violencia en cualquiera de sus formas".

Howard Catton, Director General del CIE, añadió:

"A nivel mundial, la violencia de género contra los trabajadores de la salud fue un gran problema durante la pandemia de COVID-19 y el CIE contribuyó a un informe de la OMS sobre [Política y gestión en materia de personal sanitario en el contexto de la respuesta a la pandemia de COVID-19](#) que incluía varias referencias a la violencia y a lo que los sistemas de salud deberían hacer para apoyar, supervisar e informar.

El CIE también presionó para que se incluyeran los derechos de los trabajadores de la salud en la [Carta del Día Mundial de la Seguridad del Paciente 2020](#) (en inglés), donde se destaca la creciente amenaza de la violencia en los centros de atención de salud y se solicitaba a los gobiernos y a los dirigentes de los servicios de salud locales que tomaran medidas para proteger mejor la salud. Respaldamos esta posición en nuestra declaración sobre la [seguridad del paciente](#), afirmando que la seguridad del paciente y la seguridad del personal de salud están inextricablemente vinculadas y que la seguridad del personal debe integrarse y alinearse con las estrategias y políticas de seguridad del paciente.

Desde la pandemia, la amenaza de la violencia de género no ha desaparecido. El personal de salud debe estar libre de la amenaza de la violencia en el lugar de trabajo. Sencillamente, no podemos empezar a abordar la escasez mundial de profesionales de enfermería sin lugares de trabajo seguros".